

EEX erhält Zuschlag als Plattform zur Veräußerung (Versteigerung und Verkauf) von Emissionszertifikaten in Deutschland ab 2026

Die European Energy Exchange AG (EEX) erhielt am 22. September 2025 den Zuschlag des Umweltbundesamtes für die Veräußerung (Versteigerung und Verkauf) von Emissionszertifikaten (nEZ) im nationalen Emissionshandel (nEHS) ab 2026.

Mit dem neuen Mandat setzt die EEX ihre seit 2021 bestehende Rolle fort und wird auch für die Jahre ab 2026 einen transparenten, effizienten und sicheren Prozess für die Versteigerung und den Verkauf der nationalen Emissionszertifikate gewährleisten.

Peter Reitz, Vorstandsvorsitzender der EEX, sagt dazu: *„Wir freuen uns sehr, dass wir unser Mandat als Plattform für den nationalen Emissionshandel ab 2026 fortführen können und zusätzlich zum bereits bewährten Verkaufsprozess von Emissionszertifikaten nun auch die Versteigerungen durchführen. Mit der Einbeziehung der Sektoren Verkehr und Gebäude in den nationalen Emissionshandel ist Deutschland ein Vorreiter beim Klimaschutz. Im Rahmen des EU ETS2 werden diese Sektoren auch europaweit in den Emissionshandel einbezogen. Wir begleiten die verpflichteten Unternehmen beim Übergang von der Festpreisphase im nationalen Emissionshandel hin zu einem vollständig marktbasierten System im neuen EU ETS2.“*

Der Start der Auktionen ist nach aktuellen Planungen für Juli 2026 vorgesehen. Sollte ein früherer Start möglich sein, wird dies rechtzeitig bekannt gegeben.

Zwischen Juli und Oktober 2026 sind einmal wöchentlich Versteigerungen von Emissionszertifikaten nach dem nEHS (nEZ) innerhalb eines Preiskorridors zwischen 55 EUR/nEZ und 65 EUR/nEZ an der EEX vorgesehen. In den Monaten November und Dezember 2026 werden die nEZ-Zertifikate nach den Vorgaben der aktuellen Fassung der Brennstoffemissionshandelsverordnung („BEHV“: 68 EUR/nEZ) in unlimitierter Menge an der EEX verkauft.

Im Jahr 2027 wird bis August 2027 der Verkauf der Nachkaufmenge von nEZ aus dem Jahr 2026 gemäß den aktuellen Vorgaben der BEHV (70 EUR/nEZ gemäß §15 BEHV) in limitierter Höhe stattfinden. Verantwortliche können dann bis zu zehn Prozent der im Jahr 2026 erworbenen nEZ zur Erfüllung der Abgabepflicht nach § 8 des Brennstoffemissionshandelsgesetzes für das Jahr 2026 erwerben.

Ab 2027 wird der Großteil der aktuell im deutschen nEHS erfassten Emissionen in das EU ETS2, das neue Emissionshandelssystem für die Sektoren Straßenverkehr und Gebäude auf europäischer Ebene, überführt.

Die EEX bietet bereits seit Juli 2025 Futureskontrakte für das EU ETS2 mit Fälligkeit ab Dezember 2027 zum Handel an.

Weitere Informationen zur Versteigerung von nEZ im Jahr 2026, insbesondere zum Zulassungsprozess für die Teilnahme an der Versteigerung wird die EEX in Kürze auf ihrer Website veröffentlichen.

Den Kalender mit den vorläufigen Terminen für die Versteigerungen und den vorläufigen zu versteigernden Mengen wird die EEX voraussichtlich Ende April 2026 veröffentlichen.

Die **European Energy Exchange (EEX)** ist eine führende Energiebörse, die gemeinsam mit ihren Kunden und Partnern weltweit sichere, erfolgreiche und nachhaltige Rohstoffmärkte aufbaut. Als Teil der EEX Group bedient sie internationale Strom-, Erdgas-, Umwelt-, Fracht- und Agrarmärkte und bietet Daten-, Reporting- und Registerdienstleistungen an. Die EEX ist ein Wegbereiter der Energiewende und Dekarbonisierung und treibt die Integration erneuerbarer Energien durch spezielle Produkte und Dienstleistungen voran, beispielsweise im Zusammenhang mit Herkunftsnachweisen. Weitere Informationen: www.eex.com

KONTAKT

EEX Public Relations
T +49 341 2156-300
presse@eex.com

Mehr Information:

www.eex.com
www.eex-group.com

EEX awarded mandate as platform for the auctioning and sale of national emission certificates in Germany from 2026

On 22 September 2025, the European Energy Exchange AG (EEX) was mandated by the German Federal Environment Agency to conduct the auctioning and sale of emission certificates (nEZ) within the German national emissions trading system (nEHS) from 2026 onwards.

Thus, EEX will continue with the mandate it received in 2021, while ensuring a transparent, efficient and secure process for the auctioning and sale of national emission certificate also from 2026 onwards.

Peter Reitz, CEO of EEX, says: *"We are pleased to continue as the platform for national emissions trading and to now also conduct auctions in addition to the already proven sales process for emission certificates. With the inclusion of the transport and buildings sectors into the national emissions trading scheme, which will also be part of the EU ETS2 emissions trading scheme, Germany is a pioneer in climate protection. We are committed to supporting the obligated companies in the transition from the current fixed-price phase to the fully market-based system as part of the new EU ETS2."*

The start of the auctions is currently planned for July 2026. Should an earlier start be feasible, this will be communicated in due time.

Between July and October 2026, weekly auctions of emission certificates under the nEHS are planned to take place on EEX, within a price corridor of between EUR 55/nEHS certificate and EUR 65/nEHS certificate. In November and December 2026, nEHS certificates will be sold in unlimited quantities in accordance with the provisions of the current version of the Fuel Emissions Trading Ordinance (BEHV: EUR 68/nEHS certificate).

In 2027, the sale of the additional purchase quantity of nEHS certificates from 2026 will take place in limited quantities until August 2027, in accordance with the current requirements of the BEHV (EUR 70 in accordance with Section 15 BEHV). Responsible parties will then be able to purchase up to 10% of the certificates acquired in 2026, in order to fulfil their obligations that need to be surrendered under Section 8 of the Fuel Emissions Trading Act for 2026.

From 2027, the majority of emissions currently covered by the German nEHS will be transferred to the EU ETS2, the new emissions trading system for the European road transport and buildings sectors.

Since July 2025, EEX has been offering EU ETS 2 futures contracts with expiries from December 2027.

Further information on the nEHS auctions in 2026, in particular on the admission process for participation in the auctions, will be available on the EEX website in due course.

EEX expects to publish the calendar with the provisional dates for auctions and provisional quantities to be auctioned at the end of April 2026.

The **European Energy Exchange (EEX)** is a leading energy exchange which builds secure, successful and sustainable commodity markets worldwide – together with its customers and partners. As part of EEX Group, it serves international power, natural gas, environmental, freight and agricultural markets, and provides data, reporting and registry services. EEX is an enabler of the energy transition and decarbonisation, advancing renewables integration through dedicated products and services, including those related to guarantees of origin. More information: www.eex.com

CONTACT

EEX Public Relations
T +49 341 2156-300
presse@eex.com

More information:

www.eex.com
www.eex-group.com